



n° # 343 | Semaine 29 du 15 au 21 Juillet 2024

La Chambre d'agriculture de l'Aude vous propose sa revue de presse hebdomadaire. Il ne s'agit que d'un résumé des analyses et opinions des médias qui ont été lues pour la réaliser. Elle ne peut en aucun cas être interprétée comme reflétant le point de vue de la Chambre. Sont mis à disposition, dès lors qu'ils existent, les liens vers les articles de presse cités dans la synthèse. Ces liens, actifs à la date de la mise en ligne de la synthèse, sont susceptibles de ne plus l'être quelques jours plus tard.

Aude

Des travaux sur le Fresquel programmés en 2025

Lors de la visite, le mercredi 3 juillet, d'Héloïse Sandré, technicienne de rivière au SMMAR, et de François Demangeot, président du syndicat du Fresquel, les élus locaux avaient attiré l'attention des administrateurs de la rivière sur un ouvrage peu connu du cours d'eau, à savoir le béal qui permettait d'acheminer l'eau nécessaire à la force motrice du moulin.

La Dépêche – 21 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/21/des-travaux-sur-le-fresquel-programmes-en-2025-12094412.php>

Le combat gagnant des agriculteurs de la Piège

La cour d'appel administrative de Toulouse a jugé le 4 juillet dernier que l'absence de classement de 20 communes du secteur de la Piège en zone agricole défavorisée était illégale.

La Dépêche – 20 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/20/le-combat-gagnant-des-agriculteurs-de-la-piege-12093259.php>

Les trufficulteurs lozériens en terre d'Aude à Cépie

Les membres de l'Association des trufficulteurs de l'Aude (ATA), par l'intermédiaire de son président Alain Giniès, recevaient leurs homologues lozériens. Le groupe d'une quinzaine de trufficulteurs, accompagné de Laurent Génola, technicien trufficole au lycée de Montat dans le Lot, a arpenté, malgré une météo capricieuse, trois truffières présentées par leurs propriétaires respectifs.

La Dépêche – 20 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/20/les-trufficulteurs-lozeriens-en-terre-daude-a-cepie-12093239.php>

L'été en Corbières : le partage et la convivialité autour des vins

Dans le cadre de l'opération "L'été en Corbières" le jeune vigneron Guillaume Panis ouvre la porte du château Vieux Parc le vendredi 26 juillet à partir de 18 h 30. Une soirée musicale en plein air autour de dégustations de vins. Rencontre.

L'Indépendant – 20 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/19/conilhac-corbieres-lete-en-corbieres-le-partage-et-la-convivialite-autour-des-vins-12092722.php>

C'est le temps des moissons à Greffeil

En raison du changement climatique, la météo devient de plus en plus capricieuse. Il est essentiel d'être réactif, et c'est ce que Didier et son fils Bastien ont fait à l'annonce de l'orage. Ils sont montés rapidement sur leur machine pour moissonner le blé du champ du moulin.

La Dépêche – 20 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/20/cest-le-temps-des-moissons-a-greffeil-12093238.php>

Recyclage de l'eau et désalinisation: un port de l'Aude s'adapte à la sécheresse

Sur le port de Leucate, dans l'Aude, les nettoyeurs haute pression vrombissent: malgré la sécheresse, les plaisanciers ont obtenu le droit de laver leurs bateaux grâce à un système en circuit...

La Gazette – 20 Juillet 2024

<https://www.lagazettefrance.fr/article/recyclage-de-l-eau-et-desalinisation-un-port-de-l-aude-s-adapte-a-la-secheresse>

L'État et la Région Occitanie créent un fonds d'urgence "Grêle" pour les exploitations du Limouxin et du Val-de-Dagne touchées par les intempéries de mai

Deux mois après les orages de grêle qui ont touché plusieurs communes du Limouxin, la Région et la Direction départementale des territoires et de la mer (DDTM) mettent en place un nouveau dispositif d'urgence à destination des exploitants agricoles, Gaec et autres. Les demandes sont ouvertes jusqu'au dimanche 28 juillet.

L'Indépendant – 19 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/18/letat-et-la-region-occitanie-creent-un-fond-durgence-grele-pour-les-exploitations-du-limouxin-et-du-val-de-dagne-touchees-par-les-intemperies-de-mai-12089708.php>

Essai transformé pour la fête du Melon à Pezens

Les visiteurs ont été nombreux. A midi, 350 personnes ont profité du repas.

La Dépêche – 19 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/19/essai-transforme-pour-la-fete-du-melon-a-pezens-12090970.php>

Lézignan-Corbières : des moyens conséquents pour lutter contre les incendies de forêts

Le préfet, Christian Pouget, était à Lézignan, mercredi 17 juillet pour rendre visite aux personnels de la Sécurité civile de Nogent-le-Rotrou détachés dans le cadre de la lutte contre les incendies. Le représentant de l'État s'est également rendu dans la pinède pour constater le travail mené par le chantier d'insertion de l'AMI en matière de débroussaillage.

L'Indépendant – 19 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/18/lezignan-corbieres-des-moyens-consequents-pour-lutter-contre-les-incendies-de-forets-12089551.php>

Vallée de la Madourneille : la lavande a été récoltée à Caunettes-en-Val

Dans la vallée de la Madourneille, au bleu profond de la Méditerranée, fait écho l'océan violet d'un champ de lavande de l'arrière-pays qui a pris au pic de sa floraison des allures de mer violette, troué çà et là d'oliviers et de vignes.

L'Indépendant – 19 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/18/vallee-de-la-madourneille-la-lavande-a-ete-recoltee-a-caunettes-en-val-12090674.php>

Des balades vigneronnes au Château de Rouquette-sur-mer

On a testé pour vous une balade au cœur de la Clape à la découverte d'un domaine viticole situé au plus proche de la mer. Au château Rouquette-sur-mer, le sentier emprunté pour la balade est rythmé par les anecdotes de la guide Myriam et le chant des cigales, symbole incontournable du Sud.

La Dépêche – 18 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/18/des-balades-vigneronnes-au-chateau-de-rouquette-sur-mer-12089035.php>

Durban-Corbières, une nouvelle fois en pleine crise de l'eau

En proie à la sécheresse, la commune de Durban souffre d'un manque d'eau chronique. Les nouvelles coupures d'eau programmées par la municipalité excèdent les habitants, en particulier ceux dont l'économie est liée au tourisme.

La Dépêche – 17 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/17/durban-corbieres-une-nouvelle-fois-en-pleine-crise-de-leau-12086982.php>

Visite des panneaux agrivoltaïques au domaine de Rivals de Villemoustaussou

Ce site a été inauguré en septembre 2022. Sous les panneaux, ont été plantés vignes et grenadiers.

La Dépêche – 17 Juillet 2024

<https://www.ladepeche.fr/2024/07/17/visite-des-panneaux-agrivoltaïques-au-domaine-de-rivals-de-villemoustaussou-12086994.php>

Limoux : Viti Family fait son retour pour sa deuxième année consécutive

Tout au long de cet été, l'office de tourisme du Limouxin propose au public de partir à la rencontre de vignerons locaux. Viti Family, comme son nom l'indique, proposera des activités diverses et variées à un public très large... Des plus petits aux plus grands.

L'Indépendant – 17 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/16/limoux-vity-family-fait-son-retour-pour-sa-deuxieme-annee-consecutive-12076353.php>

Armissan : l'aire de lavage est fonctionnelle

C'est une réalisation importante pour les agriculteurs et viticulteurs des communes d'Armissan et Vinassan.

L'Indépendant – 17 Juillet 2024

<https://www.lindependant.fr/2024/07/16/armissan-la-ire-de-lavage-est-fonctionnelle-12086283.php>

Irrigation : dans l'Aude, l'eau usée retraitée au secours des vignes

La communauté du Grand Narbonne est pionnière dans l'irrigation des vignes à l'aide de la réutilisation d'eaux usées traitées. Efficace et plébiscitée, cette méthode a cependant des limites, notamment face à la sécheresse.

Le Monde – 17 Juillet 2024

https://www.lemonde.fr/planete/article/2024/07/17/irrigation-dans-l-aude-l-eau-usee-retraitee-au-secours-des-vignes_6251540_3244.html

En soutien aux communes sinistrées

Carcassonne Agglo et le SMMAR ont signé une convention afin de répondre aux situations de crise et accompagner les communes impactées.

La Dépêche – 16 Juillet 2024

<https://ladepeche.org/en-soutien-aux-communes-sinistrees/>

Occitanie

Sécheresse : en Occitanie, un été sous haute surveillance

Après une saison estivale 2023 sous le signe de la sécheresse, l'été 2024 est sous haute surveillance en Occitanie, notamment dans les Pyrénées-Orientales, département le plus sec de France depuis deux ans. Quel est l'état des ressources en eau dans la région, après un printemps relativement pluvieux ?

La Tribune – 19 Juillet 2024

<https://objectif-languedoc-roussillon.latribune.fr/economie/environnement/2024-07-19/secheresse-en-occitanie-un-ete-sous-haute-surveillance-1002653.html>

Clarnie, la plateforme qui simplifie le recrutement des étudiants dans le milieu agricole

Le Toulousain Clarnie, anciennement CoWorker Service, initie une campagne de financement participatif sur Miimosa pour récolter 10 000 euros en vue de développer une plateforme connectant agriculteurs et étudiants. Les détails.

Entreprises-occitanie.com – 17 Juillet 2024

<https://www.entreprises-occitanie.com/actualites/toulouse-clarnie-la-plateforme-qui-simplifie-le-recrutement-des-etudiants-dans-le-milieu>

Un loup identifié pour la première fois en Haute-Garonne après plusieurs attaques de troupeaux

Une dizaine d'attaques de loup ont été recensées dans le sud de la Haute-Garonne, depuis le mois d'avril 2024. Les éleveurs du secteur s'inquiètent pour la sécurité de leurs troupeaux, après la mort de plusieurs bêtes.

Ouest-France – 17 Juillet 2024

<https://www.ouest-france.fr/economie/agriculture/un-loup-identifie-pour-la-premiere-fois-en-haute-garonne-apres-plusieurs-attaques-de-troupeaux-3c39c6f8-441d-11ef-a553-79592a855fb7>

Les remèdes aux crises viticoles par le Commissaire Européen à l'Agriculture

Savez-vous que la France a officiellement demandé ce 8 juillet la possibilité d'arrachages temporaires/définitifs à Bruxelles ? C'est que nous apprend le commissaire européen à l'Agriculture, Janusz Wojciechowski lors de cet entretien portant sur les actions prévues pour soutenir les vignobles communautaires en difficultés (qui s'unissent dans leurs demandes, voir encadré). Le principal outil de réponse aux crises viticoles étant un groupe à haut niveau lancé en septembre, que l'homme politique polonais précise directement en préambule à l'entretien.

Vitisphère – 18 Juillet 2024

<https://www.vitisphere.com/actualite-102428-les-remedes-aux-crisis-viticoles-par-le-commissaire-europeen-a-lagriculture.html>

L'État lance un plan pour l'adaptation de l'agriculture méditerranéenne

Face au changement climatique, un plan « agriculture climat Méditerranée » voit le jour pour répondre aux enjeux agricoles dans la région.

La France Agricole – 17 Juillet 2024

<https://www.lafranceagricole.fr/ministere-de-lagriculture/article/869805/l-etat-lance-un-plan-pour-l-adaptation-de-lagriculture-mediterranee>

France 2030 : lancement d'un appel à manifestation d'intérêt visant à réduire l'usage des produits phytopharmaceutiques dans les exploitations agricoles

Dans le cadre de la stratégie Écophyto 2030 publiée en mai dernier, le ministère de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire, le ministère de la Transition écologique et de la Cohésion des territoires, le ministère de l'Industrie et de l'Énergie, avec le secrétariat général pour l'investissement, en charge de France 2030, lancent l'appel à manifestation d'intérêt « Prise de risque Amont Aval et Massification de pratiques visant à réduire l'usage des produits phytopharmaceutiques sur les exploitations agricoles » (PRAAM) ce 16 juillet 2024. Il préfigure un futur appel à projets doté de 90 millions d'euros.

Agriculture.gouv.fr – 16 Juillet 2024

<https://agriculture.gouv.fr/france-2030-lancement-dun-appel-manifestation-dinteret-visant-reduire-lusage-des-produits>